G-20 ve riesgos por crecimiento desigual

Los ministros de economía y los presidentes de los bancos centrales del Grupo de los 20 dijeron que las bajas tasas de interés podrían llevar a un posible aumento del riesgo en los mercados financieros, en tanto las grandes economías recurren al estímulo monetario para apuntalar un crecimiento desigual.

"Somos conscientes del potencial para una acumulación de riesgo excesivo en los **mercados financieros**, en particular en un entorno de bajas tasas de interés y baja volatilidad de los precios de los activos", dijeron ayer los funcionarios del G-20 en un comunicado emitido en Cairns, Australia. "Vemos con agrado la **situación económica** más sólida de algunas economías clave, aunque el crecimiento de la economía global sea desigual".



Estos comentarios reflejan una recuperación económica mundial dispareja desde la reunión que mantuvo el G-20 en febrero en Sydney. Mientras que las economías de los Estados Unidos y el Reino Unido mejoraron y los mercados accionarios tuvieron alzas, Europa corre el riesgo de caer en deflación y crece la preocupación de que la meta de crecimiento económico de 7.5 por ciento de China para 2014 se vuelva más difícil de alcanzar.

"Es crucial que tomemos medidas concretas para impulsar el **crecimiento** y crear **empleo**", declaró a la prensa el Tesorero australiano Joe Hockey, anfitrión del encuentro, luego de emitido el comunicado. "Usaremos todos los recursos disponibles, incluso más apalancamiento de las políticas fiscal y monetaria cuando sea apropiado".

G-20 ve riesgos por crecimiento desigual

RESILENCIA DEL MERCADO

El aumento de los riesgos geopolíticos y perspectivas de crecimiento inseguras en algunas de las mayores economías del mundo tuvieron poco impacto perdurable en los principales mercados financieros de los Estados Unidos, Europa y Asia, en medio del estímulo monetario de la Reserva Federal, el Banco Central Europeo y el Banco de Japón.

"En términos generales, la liquidez seguirá siendo acomodaticia aun cuando la Fed empiece a ajustar", señaló Todd Elmer, responsable de estrategia del G-20 para Asia sin Japón de Citigroup Inc. en Singapur. "La pregunta es si esto agrega algo de volatilidad al mercado y hay potencial para una mayor volatilidad en todas las clases de activos".

El Índice Standard Poor's 500 está en medio de su racha más larga de aumentos trimestrales desde 1998, habiendo alcanzado un récord la semana pasada. El Índice Stoxx Europe 600 avanzó en cinco de las últimas seis semanas. El Índice MSCI World de acciones de mercados mundiales desarrollados tocó 16.25 veces las utilidades calculadas este mes, el nivel más alto desde diciembre de 2009, de acuerdo con los datos que reunió Bloomberg.

El retorno adicional que exigen los inversores para tener bonos de empresas en lugar de títulos soberanos está cerca del nivel más bajo desde 2007, de acuerdo con el Índice Bank of America Merrill Lynch Global Corporate. Estaba en 109 puntos básicos el 19 de septiembre después de alcanzar el nivel más bajo en siete años de 105 en junio.

